



S'inscrire à la newsletter

ZOOM

## Pharmacie, chirurgie du rachis, Smur : du nouveau matériel au CHK



**Le Centre Hospitalier de Kourou a présenté ses derniers équipements aux professionnels de ville, vendredi soir. Après avoir acquis le premier robot chirurgical du territoire, un nouveau scanner et un nouveau mammographe depuis un an et demi, l'établissement s'est doté d'un robot de gestion du médicament, d'un dispositif de navigation chirurgicale 3D, de deux nouvelles salles radio et d'un véhicule neuf pour le Smur.**

Huit mois après avoir inauguré son robot chirurgical et son nouveau mammographe ([lire la Lettre pro du 30 janvier](#)) et un an et demi après avoir changé son scanner, le Centre Hospitalier de Kourou (CHK) a présenté les derniers équipements dont il s'est doté, vendredi lors d'une soirée portes ouvertes à destination des professionnels libéraux de la ville spatiale. Principalement financés par le fonds Feder, ces investissements s'élèvent à 9 millions d'euros pour remettre à niveau le plateau technique. En accueillant ses confrères, le Dr Mosa Tsafehy, président de la commission médicale d'établissement (CME), a souligné les « gros efforts d'organisation » opérés au niveau de l'établissement, entraînant « beaucoup d'avantages déjà visibles ».

Le Dr Tsafehy a également cité le projet médico-soignant du futur CHU de Guyane « avec des maillages, des organisations qui ont permis au CHK d'augmenter son offre de soins, avec beaucoup de consultations spécialisées avancées » notamment en neurologie et diabétologie avant, espère-t-il, la néphrologie ([lire ci-dessous](#)) et la chirurgie vasculaire. Enfin, il a souligné que



« le déploiement du logiciel Hopital Manager est terminé au CHK avec les urgences, les soins critiques et l'unité d'hospitalisation de courte durée. Tous les services et unités sont équipés. La prochaine étape sera l'alimentation de l'espace santé des patients que les professionnels libéraux pourront consulter. » Christophe Bouriat, au titre du GHT, a salué dans le CHK « un petit établissement dynamique, engagé sur le chemin de l'universitarisation ».

### Faciliter la chirurgie du rachis



La visite de l'établissement organisée par les professionnels de ville a permis de découvrir le nouveau dispositif de navigation chirurgicale 3D pour la pose d'implant (navigation du rachis et orthopédie). Cet appareil permet voir en trois dimensions, par exemple le passage d'une vis à l'intérieur du pédicule. Jusque-là, le chirurgien déterminait le trajet au toucher et contrôlait par radio. Désormais, il peut voir en direct le chemin à suivre et le passage de la vis, et ainsi travailler avec une plus grande précision.

### Un robot pour la pharmacie



Pour automatiser le circuit du médicament, la pharmacie à usage intérieur s'est équipée d'un robot BD Rowa. Le Centre Hospitalier de Cayenne a acquis le même et le Chog envisage de le choisir également. Le fournisseur est aussi présent dans plusieurs officines du territoire. Le robot permet de stocker entre 25 000 et 30 000 boîtes de médicaments. Il permettra de regrouper au même endroit 90 % du stock conservé dans l'établissement mais également les boîtes entreposées actuellement sur le site de Pariacabo. Le robot simplifie la gestion, en prenant par exemple en compte la date de péremption des médicaments.

### Deux nouvelles salles radio



Les nouvelles salles radio du CHK surprennent au premier coup d'œil : la table sur laquelle s'allonge le patient semble comme suspendue dans le vide. Avec un seul point fixe, elle permet de plus facilement tourner autour du patient sans réduire ses capacités puisqu'elle peut recevoir des personnes pesant jusqu'à 240 kg. L'hôpital met en avant « un équipement exceptionnel et technologiquement très avancé, qui va contribuer à la bienveillance et à une meilleure prise en charge de nos patients ».

#### Un véhicule plus pratique pour le Smur



Annoncé depuis plusieurs mois, le nouveau véhicule du Smur a été mis en service fin mai. Pour Noémie Nigon, infirmière, il est « beaucoup plus pratique tant au niveau du rangement qu'avec son mode 4x4 ». Là où son prédécesseur devait être rempli de matériel à chaque intervention, celui-ci conserve en permanence des sacs déjà prêts par thématique : adultes, pédiatrie, intubation, femme enceinte, hémorragie... Il est également doté d'un appareil de massage cardiaque automatisé.

#### Robot chirurgical : bientôt la gynécologie et la chirurgie viscérale



Inauguré en début d'année, le robot chirurgical du CHK, unique sur le territoire, a permis de réaliser vingt-quatre interventions, chaque professionnel devant être formé avant de pouvoir l'utiliser. « Ces interventions ont principalement concerné des chirurgies urologiques, traitant notamment des cancers du rein et de la prostate, précise le Dr Khalil Chalhoub. Elles ont également inclus la chirurgie fonctionnelle, telle que la correction du prolapsus génital et le traitement du syndrome de jonction pyélourétérale. Grâce à la vision en trois dimensions et à la transmission précise des gestes, sans mouvements parasites, le système DaVinci X permet une manipulation plus fine des tissus ainsi qu'une précision accrue dans les sutures, améliorant ainsi la sécurité des interventions. Dès ses débuts, cette technique chirurgicale a montré des avantages significatifs, notamment une récupération post-opératoire plus rapide et une réduction de la durée d'hospitalisation. » Après l'urologie, le robot doit s'ouvrir aux interventions en gynécologie à partir du mois d'octobre puis à la chirurgie viscérale début 2025.

### ◆ Ninon Gautier : « Un moment important pour le territoire avec le CHU »



Arrivée la semaine dernière à la direction du Centre Hospitalier de l'Ouest guyanais (Chog), Ninon Gautier a répondu aux [questions de France-Guyane](#). La nouvelle directrice du Chog dit avoir « choisi l'Ouest guyanais, le projet de santé m'a attiré, c'est un moment important pour le territoire avec le CHU (...) L'établissement est doté d'un plateau technique, du matériel fonctionnel, des soignants pour pouvoir assurer les prises en charge. Le problème, c'est que le turnover est important, on doit faire régulièrement appel à la Réserve sanitaire. C'est le

moment de dire aux lecteurs : on recrute. »

### ◆ Une mission de chirurgie de la main début octobre

Le Dr Gérard Py, chirurgien orthopédiste au Centre Hospitalier de Kourou, signale la présence du Dr Alain Barber, chirurgien de la main et spécialiste en neuro-orthopédie. « Il consultera initialement les 30 septembre et 4 octobre au CHK, les 1er et 3 octobre au SSR et au service de chirurgie orthopédique du CHC, le 3 octobre toujours au SSR du Chog. Il consultera et opérera en fonction des indications les deux semaines suivantes dans ces sites. »

Le Dr Py informe également de « la présence de façon discontinue jusqu'au 18 novembre au CHK du Dr Duroux, chirurgien du membre supérieur et réalisant notamment les arthroscopies d'épaule. »

Pour la prise de rendez-vous au CHK : [0594 32 77 10](tel:0594327710) ou sur [rdv.chirurgie@ch-kourou.fr](mailto:rdv.chirurgie@ch-kourou.fr).

### ◆ PRSE : les ateliers thématiques sont terminés



Le plan régional santé environnement (PRSE), en cours de rédaction, a connu son dernier atelier thématique, le 10 septembre. Les participants ont discuté des actions à mettre en œuvre pour améliorer la qualité des ressources alimentaires :

- Élaborer et mettre en œuvre un plan alimentaire sur les établissements scolaires de Guyane ;
- Élaborer et mettre en œuvre une charte de qualité sur le marché de Cayenne ;
- Construire une filière de valorisation des plantes alimentaires non conventionnelles (PANCS) ;
- Proposer une alimentation saine et de qualité dans la restauration collective (établissements scolaires).

Ces actions seront pilotées par la mairie de Cayenne, la Collectivité territoriale, l'Association des producteurs de l'ouest guyanais et l'Agence régionale de santé.

En mai, d'autres ateliers thématiques s'étaient tenus sur les métaux lourds, l'accès à l'eau et à l'assainissement, l'urbanisme favorable à la santé, la qualité de l'air intérieur, la gestion des déchets, la lutte contre les maladies vectorielles et zoonoses, et la construction d'une culture partagée.

Une première version du PRSE sera finalisée pour la mi-octobre. Elle sera présentée à la Conférence régionale de la santé et de l'autonomie (CRSA). La version finale du document devrait être publiée au premier semestre 2025.

### ◆ Macouria vote en faveur de l'installation d'un SMR sur son territoire

Les élus du conseil municipal de Macouria ont voté, cette semaine, en faveur de l'acquisition de foncier par La Clinique du Manoir de Berry. Cette dernière avait obtenu en mai 2023 deux autorisations pour l'activité de soins médicaux et de réadaptation (SMR, ex-SSR) en affections cardiovasculaires et locomoteur. A compter de cette date, le titulaire de l'autorisation a trois ans pour débiter les travaux et quatre pour accueillir son premier patient.

#### ♦ Florence Fermigier soutient son mémoire de recherche en sciences infirmières et paramédicales



Florence Fermigier, cadre de santé au service de dialyse du Centre Hospitalier de l'Ouest guyanais, a brillamment soutenu hier son mémoire dans le cadre du diplôme universitaire en recherche en sciences infirmières et paramédicales, à l'Ispep de Bordeaux. Son projet de recherche, intitulé « Méthode de compression et hémostase des fistules artérioveineuses en hémodialyse : cas de la Guyane française », porte sur une problématique centrale en néphrologie. En effet, la fistule artérioveineuse, reconnue comme la voie d'accès la plus performante pour l'hémodialyse en termes de résultats cliniques, de confort et de morbi-mortalité, nécessite une prise en charge optimale. « Ce projet novateur vise à améliorer la gestion des fistules en Guyane, notamment par l'identification des facteurs cliniques, biologiques et dialytiques qui influencent

l'allongement du temps de saignement après le retrait des aiguilles de ponction, et donc le choix de la méthode de compression à adopter, explique le Dr Arriel Makembi Buenkete, néphrologue au Chog. Cette recherche ambitionne de personnaliser la prise en charge des patients en adaptant les méthodes de compression aux spécificités individuelles, tout en contribuant à l'amélioration des pratiques, à l'harmonisation des protocoles et à la réduction de la charge médico-économique associée à la gestion des abords vasculaires en hémodialyse en Guyane. »

« Il est important de souligner que ce projet s'inscrit dans la continuité d'une étude pilote réalisée par Florence Fermigier et son équipe infirmière, avec le soutien du corps médical du service d'hémodialyse du Centre Hospitalier de l'Ouest guyanais, portant sur « L'efficacité des méthodes de compression des fistules artérioveineuses », poursuit le Dr Makembi Buenkete. Cette étude a été présentée par Mme Fermigier lors de plusieurs rencontres scientifiques, notamment lors de la 7ème édition des Journées des travaux scientifiques des soignants de Guyane en mai 2024 à Cayenne, des 27es Cours Congrès de la Société francophone d'abords vasculaires à Ajaccio, ainsi qu'aux 2es Journées de néphrologie Antilles-Guyane en Guadeloupe. Le dynamisme dont fait preuve Madame Fermigier dans le domaine de la recherche paramédicale constitue une avancée significative pour la promotion et la valorisation de la recherche en Guyane, en particulier dans la filière néphrologique, qui en a fait l'un de ses axes prioritaires. »

#### ♦ « Des choses à monter avec Mayotte »



Le troisième colloque Mayotte en santé s'est déroulé du 9 au 12 septembre. L'événement, organisé par l'association mahoraise Nariké M'sada et la Plate-forme Oppedia de prévention et de soin des addictions, réunissait en même temps trois congrès en addictologie, santé sexuelle et reproductive, et maladies infectieuses et émergentes. Le Pr Loïc Epelboin, infectiologue au Centre Hospitalier de Cayenne, a présidé le comité de pilotage de cette dernière thématique. Le Dr Céline Michaud, infectiologue référente pour les CDPS et hôpitaux de proximité de Guyane, a fait deux présentations sur le rôle de l'infectiologie délocalisée et sur la prise en charge transfrontalière du VIH, deux problématiques auxquelles est confrontée l'île de l'océan Indien. Le Pr Epelboin et Margot Oberlis (Croix-Rouge française) ont traité de la récente résurgence des cas de paludisme et du déploiement d'équipes mobiles.

« La grande satisfaction provient du fait qu'il s'est agi d'un vrai colloque international, avec des interventions de collègues des Comores et de Madagascar, mais aussi de Guyane, de Polynésie, de La Réunion et de l'Hexagone. De vrais projets de collaboration sur la recherche ont été discutés. Trois sessions ont été consacrées à l'épidémie de choléra, avec notamment la présentation des interventions réalisées sur le terrain et leur coordination par l'ARS. Mayotte est très avancée sur la structuration des actions de terrain tandis que la Guyane est en pointe sur la médiation en santé. Cela permet des échanges intéressants. Nous avons déjà des collaborations avec les Antilles mais il y a des choses à organiser avec Mayotte et l'océan Indien en général. C'est un peu notre territoire frère. Et l'organisation de ce colloque, pour la troisième année consécutive, vient nous mettre la pression pour les Assises guyanaises d'infectiologie et médecine tropicale (AgIT) », qui se tiendront à Cayenne du 15 au 18 octobre.

#### ♦ Semaine européenne pour l'emploi des personnes handicapées du 18 au 24 novembre

La vingt-huitième Semaine européenne pour l'emploi des personnes handicapées (SEEPH) se déroulera du 18 au 24 novembre. La thématique retenue cette année est : « Handicap et parcours professionnel : comment assurer une vraie égalité des chances ? » L'Adapt, l'Agefiph et le FIPHFP ont mis en place un formulaire afin de recenser et valoriser les projets qui seront mis en œuvre lors de cette semaine. Elles invitent les structures à se faire connaître en [remplissant ce questionnaire](#).

### En route pour le CHU !



*Bienvenue dans notre nouvelle rubrique « En route pour le CHU ! » Chaque vendredi, un référent des filières et/ou activités du futur CHU de Guyane vous présentera, dans son domaine, l'état de l'offre de soins dans les trois hôpitaux publics, l'organisation des équipes au niveau territorial, les projets et les moyens de joindre les services. Aujourd'hui, le Dr Tanguy Gbaguidi, chef service de néphrologie au CHC, présente la filière territoriale de néphrologie-dialyse-greffe.*



#### Quelle est l'offre de néphrologie en Guyane ?

L'activité de néphrologie est organisée en quatre pôles sur le territoire, déployés tant au Centre Hospitalier de Cayenne qu'au Centre Hospitalier de l'Ouest guyanais :

Un pôle activité clinique avec hospitalisations, consultations, explorations, autour des Dr Djiconkpodé (Chog) et Sidibe (CHC), avec huit lits d'hospitalisation complète au CHC, 17 postes d'hémodialyse au CHC et 16 au Chog, 2 postes de rheophérèse au CHC et autant au Chog, 6 cycleurs pour la dialyse péritonéale au CHC.

- Un pôle thérapeutique avec dialyse, greffe, rhéophérèse, chimiothérapie, autour des Dr Timoté Davodoun (CHC) et Irene (Chog) ;
- Un pôle santé publique avec prévention, dépistage, liens avec la médecine de ville, éducation thérapeutique, autour des Dr Gbaguidi (CHC), Belgrime (CHC) et Makembi (Chog) ainsi que de Florence Fermigier (Chog), référente soignante de la filière ;
- Un pôle recherche – enseignement avec recherche, innovation, enseignement, ncadrement et formation continue, autour des Dr Gbaguidi (CHC), Djiconkpodé (Chog) et Makembi (Chog) ainsi que de Florence Fermigier (Chog).

#### Comment est organisée l'équipe au niveau territorial ?

Nous sommes constitués en fédération, c'est-à-dire un mode de coopération conventionnelle qui permet de rapprocher les activités médicales entre les centres hospitaliers. Nous sommes en train de formaliser la transformation en équipe médicale de territoire, c'est-à-dire que nous nous sommes engagés à travailler ensemble autour d'un projet commun centré sur le patient. Nous avons défini des objectifs communs ainsi que des responsabilités, des rôles précis et une prise de décision interdépendante.

#### Quels sont les projets ?

Les projets sont :

- Sensibiliser au dépistage les praticiens de ville et sur les territoires de proximité ayant à charge des patients à risque ;
- Mettre en place un parcours de soins de la maladie rénale chronique depuis le stade 1 au stade 5 ;
- Structurer le parcours de soins ;
- Mettre en place un programme d'éducation thérapeutique ;

- Développer la prise en charge nutritionnelle selon les recommandations Haute Autorité de santé ;
- Développer l'offre de soins en néphrologie ;
- Développer les soins critiques de néphrologie au CHC avec une unité de soins intensifs, en discussion avec les réanimateurs, en 2025 ou 2026. Le but est d'assurer 24/24 7/7 la prise en charge des urgences néphrologiques telles l'insuffisance rénale aiguë, les troubles hydro-électrolytiques sévères, les microangiopathies thrombotiques et les pathologies aiguës sévères des greffés rénaux et des hémodialysés. ;
- Créer un hôpital de jour (HDJ) de néphrologie au CHC en 2025 ou 2026 ;
- Améliorer la prise en charge néphrologique au CHC avec la mise en place d'un temps de néphrologue en 2025 ;
- Avoir des lits dédiés pour l'hospitalisation des patients de néphrologie au Chog en 2025 ;
- Avoir un circuit d'anatomopathologie rénale au sein du CHU en 2026 alors qu'aujourd'hui, les biopsies sont envoyées dans l'Hexagone avec des délais importants ;
- Développer la téléconsultation surtout avec les CDPS au premier trimestre 2026 ;
- Développer une consultation pluridisciplinaire spécialisée en urologie/néphrologie entre l'équipe médicale de territoire de néphrologie et l'équipe d'urologie de Kourou, avec staff commun trimestriel sur la lithiase. Le projet est en cours ;
- Développer l'activité lithiase au laboratoire du CHC. Le projet est en cours de réalisation ;
- Poursuivre et développer la prise en charge nutritionnelle des patients atteints de lithiases, en formant les professionnels aux spécificités de cette prise en charge et en développant un parcours précis ;
- Développer la recherche clinique puis fondamentale ;
- Développer la rhéophérèse thérapeutique lancée en juin 2024 (lire la Lettre pro du 14 juin) <https://www.guyane.ars.sante.fr/media/125617/download?inline> en mettant en place la prise en charge des artériopathies du patient dialysé et en développant d'autres techniques d'aphérèse, notamment la plasmaphérèse ;
- Développer l'hémodiafiltration en 2025 ;
- Équiper les CDPS et hôpitaux de proximité pour la réalisation de l'activité de dialyse avec 4 à 6 postes d'autodialyse dans les hôpitaux de proximité et en équipant les CDPS dans le cadre du développement de la dialyse péritonéale, en 2026 ;
- Étudier la possibilité d'installer une unité de dialyse médicalisée avec 6 postes au CHC en 2026 ;
- Étendre la réalisation de la dialyse péritonéale dans les zones reculées (grandes villes et territoire en proximité) ;
- Organiser la planification des consultations prégreffe rénales chez le dialysé et insuffisants rénaux chroniques terminaux ;
- Mettre en place une équipe greffe avec un temps secrétariat et infirmier dédié à la transplantation pour l'ensemble du territoire, au premier trimestre 2025 ;
- Développer des greffes à partir de donneurs vivants, y compris pour les patients venant du Suriname ;
- Sensibiliser à grande échelle les professionnels et la population sur les enjeux du prélèvement d'organes ;
- Participer à la formation des étudiants en médecine et paramédicaux ;
- Promouvoir la recherche clinique en 2025.

### Comment les patients peuvent-ils contacter les services de néphrologie du CHC et du Chog ?

Au CHC, les patients peuvent prendre rendez-vous sur place ou en contactant le secrétariat du service au [0594 39 77 38](tel:0594397738), au [0594 39 77 03](tel:0594397703) ou à [consultation.nephrologie@ch-cayenne.fr](mailto:consultation.nephrologie@ch-cayenne.fr).

Au Chog, les patients peuvent prendre rendez-vous sur place ou en contactant le secrétariat du service au [0594 34 89 98](tel:0594348998) ou à [secconsex@ch-ouestguyane.fr](mailto:secconsex@ch-ouestguyane.fr).

Retrouvez la [rubrique « En route pour le CHU ! » consacrée à la dermatologie.](#)

## Ils bougent



■ Le **Dr Cyril Rousseau** a été nommé directeur préfigurateur des hôpitaux de proximité et CDPS au sein du Centre Hospitalier de Cayenne.

Il était jusque-là chef de pôle hôpitaux de proximité et CDPS.

■ Le **Pr Jocelyn Inamo**, cardiologue, chef de service au CHU de Martinique, a été nommé chef de service de cardiologie du Centre Hospitalier de Cayenne.



Il rejoindra le CHC à temps plein à compter du mois de janvier.

## E-Santé

### ■ Animations autour de Mon espace santé au CHK



A l'occasion de la Semaine de la sécurité du patient, le Centre Hospitalier de Kourou a organisé des animations, jeux et informations autour de Mon espace santé, mardi, auprès des usagers, des soignants et de ses personnels administratifs. L'établissement continuera de déployer les outils Mon espace santé de l'ARS durant le mois d'octobre.

De son côté, le service d'imagerie médicale du CHK continue de promouvoir au quotidien Mon espace santé à travers des affiches, dans tous les documents remis aux patients et dans son questionnaire de satisfaction avec des questions sur la connaissance et l'utilisation de ce service par les patients.

Depuis le début de l'année, il dépose la majorité de ses compte-rendu via le dossier médical partagé de Mon espace santé.

## Actus politiques publiques santé et solidarité

### ■ Campagne de vaccination contre le Covid-19

Les deux campagnes de vaccination contre le Covid-19 et contre la grippe seront menées de manière conjointe à partir du 15 octobre, annonce la Direction générale de la santé dans un [message DGS-Urgent](#). Concernant le Covid, un nouveau vaccin du stock État, adapté au variant actuellement en circulation, sera mis à disposition des officines.

Les cibles de la campagne de vaccination contre le Covid-19 sont les suivantes :

- Toutes les personnes âgées de 65 ans et plus ;
- Les personnes, âgées 6 mois ou plus, atteintes de comorbidités ayant un risque plus élevé de forme grave de la maladie (hypertension artérielle compliquée, maladies chroniques cardiaques, vasculaires, hépatiques, rénales, pulmonaires, diabète, obésité, cancers, personnes ayant subi une greffe d'organe solide ou de cellules souches hématopoïétiques, personnes atteintes de trisomie 21 ou de troubles psychiatriques ou de démence) ;
- Les personnes immunodéprimées ;
- Les femmes enceintes ;
- Les résidents en établissements d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (EHPAD) et unités de soins de longue durée (USLD) ;
- Les personnes à très haut risque de forme grave selon chaque situation médicale individuelle et dans le cadre d'une décision partagée avec les équipes soignantes ;
- Les personnes vivant dans l'entourage ou en contacts réguliers avec des personnes immunodéprimées ou vulnérables, y compris les professionnels des secteurs sanitaire et médicosocial.

Ces populations sont éligibles à partir de 6 mois après leur dernière infection ou injection de vaccin contre le Covid-19. Ce délai est réduit à 3 mois pour les personnes immunodéprimées et les personnes âgées de 80 ans ou plus. Toute personne souhaitant se faire vacciner, même si elle ne fait pas partie de la cible, peut recevoir une injection contre le Covid-19.

Les schémas vaccinaux sont les suivants :

- Nourrissons et enfants âgés de 6 mois à 4 ans :
  - o Antérieurement vaccinés ou ayant déjà eu une infection Covid-19 : une dose de vaccin spécifique à leur tranche d'âge à partir de 6 mois après la dernière infection ou injection.
  - o Non vaccinés ou n'ayant pas eu d'infection Covid-19 préalable : un schéma de primo-vaccination devra être réalisé avec 2 doses administrées à 21 jours d'intervalle, suivies d'une 3ème dose administrée 8 semaines après la 2e dose.

- Personnes âgées de 5 ans et plus : une seule dose de vaccin, quel que soit le passé vaccinal. Un délai d'au moins 6 mois devra être respecté, depuis la dernière dose de vaccin contre la Covid-19 ou la dernière infection Covid-19. Ce délai est réduit à 3 mois pour les personnes âgées de 80 ans ou plus et les personnes immunodéprimées.

Conformément à l'avis de la HAS, il est recommandé de proposer la vaccination concomitante des vaccins contre le Covid-19 et contre la grippe saisonnière, dès lors qu'une personne est éligible aux deux vaccinations, quel que soit son âge. Les deux injections peuvent être pratiquées le même jour, sur deux zones d'injection distinctes (les deux bras par exemple). Si les deux vaccins ne sont pas administrés au même moment, il n'y a pas de délai à respecter entre les deux vaccinations.

Pour rappel, le SI Vaccin Covid a définitivement été arrêté le 28 juin. Il n'est plus accessible aux professionnels de santé pour l'enregistrement de nouvelles injections ou la modification de cycles de vaccination. Un DGS-Urgent à venir précisera les nouvelles modalités de suivi des injections contre le Covid-19.

## Offres d'emploi



■ L'Akatij recrute :

- Un **éducateur spécialisé** au Csapa de Saint-Laurent du Maroni (CDI, temps plein). [Consulter l'offre et candidater.](#)
- Un **éducateur spécialisé** aux ACT de Saint-Laurent du Maroni. [Consulter l'offre et candidater](#) (CDI, temps plein).
- Un **médecin** au pôle addictologie de Kourou (CDI, temps partiel 20 %). [Consulter et candidater.](#)
- Un **infirmier** (CDI, temps plein, poste basé à Maripasoula). [Consulter l'offre et candidater.](#)
- Un **travailleur social** au service prévention de Saint-Laurent du Maroni (CDI, temps plein). [Consulter l'offre et candidater.](#)

## Agenda

### Aujourd'hui

► **Webinaire de présentation du réseau Sentinelle** à destination des médecins libéraux et des centres de santé de la Croix-Rouge française, de Sinnamary et du Chog, organisé par Santé publique France à 13h30 (durée 30 minutes), [sur Teams.](#)

### Samedi 21 septembre

► **Forum des infirmiers**, organisé par l'URPS infirmiers, de 9 heures à 17h30 au Jardin botanique, à Cayenne.

► **Permanence des orthophonistes** de 8 heures à 12 heures au CCAS de Rémire-Montjoly, pour les enfants de 0 à 6 ans.

### Lundi 23 septembre

► **Webinaire** de présentation du réseau Sentinelle à destination des médecins libéraux et des centres de santé de la Croix-Rouge française, de Sinnamary et du Chog, organisé par Santé publique France à 13h30 (durée 30 minutes), [sur Teams.](#)

► **Formation** à la pertinence des prescriptions chez la personne âgée, organisée par l'Omedit, de 18h30 à 20h30, à l'ARS, à Cayenne. [S'inscrire.](#)

### Mardi 24 septembre

► **Soirée de sensibilisation « Parlons IVG »** à destination des professionnels de santé, organisée par la CPTS centre littoral et le réseau Périnat et animée par le Dr Nadia Thomas, présidente du réseau Périnat, à 19h45 à la Domus Medica, à Cayenne. [S'inscrire.](#)

### Jeudi 26 septembre

► **Rendez-vous de l'endométriose** : « Comment offrir un accompagnement global aux adolescentes souffrant de dysménorrhée et de douleurs pelviennes chroniques », animé par le Dr Benjamin Faivre (pédiatre, CHC), le Dr Gelly Akouala Ndien (gynécologue-obstétricienne, CHC), Sophie Berthiot (sage-femme libérale), Lyvia Sorbère (psychologue), de 17 heures à 19 heures à l'Institut Pasteur, à Cayenne. [S'inscrire.](#)

### Vendredi 27 septembre

► **Webinaire** de présentation du réseau Sentinelle à destination des médecins libéraux et des centres de santé de la Croix-Rouge française, de Sinnamary et du Chog, organisé par Santé publique France à 13h30 (durée 30 minutes), [sur Teams](#).

### Samedi 28 septembre

► **Intervention de l'Ophtabus**, de 8 heures à 14 heures au village Terre rouge, à Saint-Laurent du Maroni. Accessible à tous, gratuit. Pas de prescription de lunettes.

### Mercredi 2 octobre

► Afterwork de la CPTS, à 19h30 à la Domus Medica, à Cayenne. [S'inscrire](#).

► Webinaire à destination des professionnels de santé libéraux et ouvert aux non libéraux : « Cartographier l'offre de soins de notre territoire avec sante.fr », organisé par le GCS Guyasis, de 12 heures à 12h30, via Teams.

### Jeudi 3 octobre

► **Conférence grand public** dans le cadre du congrès de diabétologie et pathologies métaboliques et endocriniennes, de 18h30 à 20 heures à la mairie de Rémire-Montjoly.

### Vendredi 4 et samedi 5 octobre

► **Congrès** de diabétologie et pathologies métaboliques et endocriniennes, organisé par Diabète Guyane obésité (DGO). S'inscrire [ICI](#)

### Samedi 5 octobre

► **Intervention de l'Ophtabus**, de 8 heures à 14 heures à Awala-Yalimapo. Accessible à tous, gratuit. Pas de prescription de lunettes

### Samedi 5 et dimanche 6 octobre

► **Relais pour la vie** organisé par la Ligue contre le cancer, de samedi 15 heures à dimanche 15 heures sur la place des Palmistes, à Cayenne. [S'inscrire](#).

### Mercredi 9 octobre

► **Village nutrition**, APA et cancer organisé par le DSRC OncoGuyane, de 15 heures à 18 heures, sur le parking du plateau sportif du Vieux Chemin, à Rémire-Montjoly. Stands d'information, ateliers culinaires, ateliers sportifs et séances d'activité physique adaptée.

### Jeudi 10 octobre

► **Journée d'études** « Handicap et vie intime, affective et sexuelle » organisée par le Creai à destination des professionnels du champ du handicap, des personnes concernées et de leurs familles, de 9 heures à 16h30 au Grand Hôtel Montabo, à Cayenne. Inscription obligatoire : [https://drive.google.com/file/d/1oPusg4e91IF\\_CR6O2JmdHM2i1op1pE8/view?usp=sharing](https://drive.google.com/file/d/1oPusg4e91IF_CR6O2JmdHM2i1op1pE8/view?usp=sharing)

### Samedi 12 octobre

► **Permanence des orthophonistes** de 8 heures à 12 heures au guichet unique de Soula, à Macouria, pour les enfants de 0 à 6 ans.

### Lundi 14 octobre

► **Colloque « Santé sexuelle et société aux Antilles et en Guyane »** sur le campus de Troubiran, à Cayenne.

### Du 15 au 18 octobre

► **Les AgiT, Assises guyanaises** d'infectiologie et médecine tropicale, à Cayenne. [S'inscrire](#).

### Lundi 28 octobre

► **Webinaire** sur l'utilisation de Pandalab organisé par la CPTS centre littoral à destination de ses adhérents, de 20 heures à 21 heures. [S'inscrire](#).

### Du 13 au 15 novembre

► **Assises amazoniennes de gynécologie, obstétrique, néonatalogie et anesthésie**, au Royal Amazonia, à Cayenne. Inscriptions aux formations pré-congrès : [assistant-coordo@reseauperinatguyane.fr](mailto:assistant-coordo@reseauperinatguyane.fr)

### Mardi 26 novembre

► **Soirée de sensibilisation aux cancers masculins**, organisée par la CPTS, le CRCDC et OncoGuyane, à 19h30 à la Domus Medica, à Cayenne.

### Samedi 30 novembre

► **Soirée des soignants**, à destination des adhérents à la CPTS, à 19 heures à la Domus Medica, à Cayenne.

### Samedi 6 décembre

► Intervention de l'Ophtabus, de 8 heures à 14 heures à Saint-Jean du Maroni. Accessible à tous, gratuit. Pas de prescription de lunettes.

Faites connaître vos événements dans l'agenda de la Lettre pro en écrivant à [pierre-yves.carlier@ars.sante.fr](mailto:pierre-yves.carlier@ars.sante.fr)

Le message du jour 



Consultez tous les numéros de La lettre Pro

Agence régionale de santé Guyane  
Directeur de la publication : Dimitri GRYGOWSKI  
Conception et rédaction : ARS Guyane Communication  
Standard : 05 94 25 49 89



[www.guyane.ars.sante.fr](http://www.guyane.ars.sante.fr)

[Cliquez sur ce lien pour vous désabonner](#)